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Ata da Assembleia Geral Ordinária (AGO) do Conselho Municipal dos Direitos da Criança e 1 

do Adolescente (CMDCA) de Santos, realizada aos dez dias do mês de março de dois mil e vinte e 2 

dois, com início às oito horas e trinta minutos em segunda chamada, através de videoconferência por 3 

meio do link: https://meet.google.com/dox-ygyh-yoj. Iniciada a reunião, o Senhor Presidente Edmir 4 

Santos Nascimento cumprimenta os presentes e a Senhora Primeira Secretária Claudia Diegues 5 

Krawczuk faz a chamada dos Conselheiros de Direitos. Lista de presença acostada a esta ata. O 6 

Senhor Presidente informa que as ausências deverão ser justificadas via e-mail do CMDCA e que 7 

serão submetidas à análise da Diretoria Executiva que apresentará seu parecer na assembleia 8 

subsequente. Antes de iniciar aos trabalhos, presta homenagem a grande colaboradora Senhora Lucy 9 

Freitas pela incansável luta para efetivação de políticas públicas às crianças e adolescentes de nosso 10 

município e que recentemente nos deixou. Pede-se um minuto de silêncio por esta pessoa 11 

extraordinária. Pede-se também pela saúde da querida Senhora Nadir de Souza Brito que encontra-se 12 

enferma e pelas vítimas da Guerra na Ucrânia, em especial, as crianças vítimas de violência sexual. 13 

Logo após coloca em pauta os itens a serem discutidos para a referida assembleia, conforme 14 

publicação em Diário Oficial. 1) Apreciação e Deliberação da ata da Assembleia anterior. 2) 15 

Apresentação dos serviços das “Secretarias de Educação e Esportes”. 3) Relatos da Diretoria 16 

Executiva. 4) Relatos do Departamento de Articulação. 5) Relatos dos representantes dos 17 

Conselhos e Comissões. 6) Relatos das Câmaras Setoriais. 7) Apreciação do Reajuste do 18 

Programa Família Acolhedora. 8) Apresentação dos Planos de Trabalho elaborados pelos 19 

Conselheiros de Direitos referentes às demandas do CMDCA. 9) Apreciação e Deliberação do 20 

Plano de Aplicação dos recursos do FMDCA. 10) Apreciação e Deliberação dos eixos a serem 21 

acrescidos no edital 2022. 11) Assuntos Gerais. Item um - Apreciação e deliberação das atas das 22 

assembleias anteriores. Aprovada por unanimidade a ata da AGO de janeiro de 2022. Item dois - 23 

Apresentação dos serviços das “Secretarias de Educação e Esportes”. A Senhora Cristina Barletta 24 

- Secretária de Educação apresenta a Política Pública de Recomposição das Aprendizagens no 25 

https://meet.google.com/dox-ygyh-yoj
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Município de Santos 2022 – 2024. Planejamento Estratégico – Gestão da Aprendizagem. Agenda 26 

Emergencial - Problema: longo período de escolas fechadas. Foco na escola presencial. Acolhimento 27 

socioemocional. Ação de retomada das rotinas presenciais – “novo normal”. Infraestrutura (física e 28 

pessoal). Protocolos sanitários. Busca Ativa. Agenda Prioritária – Problema: desconhecimento do real 29 

impacto na aprendizagem. Foco na alfabetização. Adaptação do currículo – priorização curricular / 30 

habilidades estruturantes: linguagem, numeracia e socioemocional. Sondagem da alfabetização. 31 

Avaliação diagnóstica: LP, Leitura e Matemática. Agenda Processual – Problema: defasagem na 32 

aprendizagem. Foco na recomposição das aprendizagens. Política de recomposição: PEA I e II 33 

(Portarias 11 e 12 /2022). Quintais de aprendizagem. Formação continuada em serviço. 34 

Fortalecimento da gestão. A apresentação da Secretaria de Esportes se dará na próxima AGO. Item 35 

três - Relatos da Diretoria Executiva. O Senhor Wilson Carlos Bregochi Júnior (SEPACOM) 36 

informa que as demandas discutidas e deliberadas em reunião de Diretoria Executiva tornaram-se 37 

item de pauta. Item quatro - Relatos do Departamento de Articulação. A Senhora Vice-presidente 38 

Alessandra Franco relata que foi realizada reunião com o Departamento de Informática (DETIC) para 39 

a devolutiva referente ao SIIP e ficou acordado que o sistema nos será entregue na segunda quinzena 40 

do mês de abril. Também foi realizada a primeira reunião da Comissão de Estudos e Propostas de 41 

atualização das normas que regulam o CMDCA e serão realizados encontros mensais para tratar da 42 

análise das normativas e suas respectivas atualizações. Com o avanço da vacinação será possível a 43 

retomada das atividades presenciais, dentre elas: o Programa Rede Família e de acordo com as 44 

readequações iniciaremos as vistas aos territórios. Os encontros se darão nas últimas quartas feiras 45 

do mês. Iniciando as atividades a partir do dia 30 de março na Sociedade de Melhoramentos da Vila 46 

São Jorge. Deixamos aqui o convite a todos os Conselheiros de Direitos que tenham interesse e 47 

disponibilidade para acompanhar este processo de estreitamento das relações territoriais.  Item cinco 48 

- Relatos dos Representantes dos Conselhos e Comissões. 5.1) Comissão Municipal de Prevenção 49 

e Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI). O Coordenador da Comissão Senhor Claudio 50 
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Oliveira refere que já definiram três escolas para o início atividades aos moldes da realizada na Escola 51 

Americana no ano de 2021. A reunião do GT da Aprendizagem Profissional contou com a presença 52 

expressiva das instituições e do Promotor de Justiça Dr. José Pedro. Realizaremos a segunda edição 53 

da Audiência Coletiva no dia 10 de junho. No próximo dia 12, caso as condições climáticas estejam 54 

favoráveis realizaremos a ação de sensibilização no Gonzaga, ponto de encontro: Livraria Realejo.  A 55 

Senhora Sandra Regina Santos agradece a Professora Francisca Rodrigues de Oliveira Pini pela 56 

articulação para a participação dos alunos da UNIFESP nesta ação, bem como, a Fundação 57 

SETTAPORT pela articulação para a participação dos jovens. 5.2) Comissão Municipal de 58 

Enfrentamento à Violência Sexual Infanto-Juvenil (CEVISS). Na próxima reunião da Comissão 59 

será pautada a realização de eleição para os cargos de Coordenador e Secretário e em caso de vacância 60 

a mesma será assumida pela Diretoria executiva interinamente. 5.3) Conselhos Tutelares. Não foram 61 

apresentadas demandas. 5.4) Comissão dos Serviços de Acolhimento Institucional. A Senhora 62 

Claudia Diegues Krawczuk relata que os representantes do CMAS e FMCAS já estão integrados ao 63 

grupo de trabalho, bem como, o novo Coordenador de Proteção Social Especial de Alta 64 

Complexidade. No dia 14/03 o grupo se reunirá com os dirigentes e equipe técnica dos acolhimentos 65 

para apresentação do plano de trabalho da Comissão. 5.5) Conselho Tutelar Zona Central. A 66 

Conselheira Tutelar Senhora Luana de Maria solicita que se consigne em ata que recebeu diversas 67 

reclamações em relação UME Therezinha de Jesus, uma vez que, os responsáveis queixam-se que 68 

ainda não foram iniciadas as atividades do Escola total para os alunos de 1ª série e requer devolutiva. 69 

A Senhora Miriam Blum (SEDUC) compromete-se em trazer a devolutiva para este Conselho. 70 

Solicita também que nos atentemos ao cumprimento da RN que versa sobre a FICAI ante ao grande 71 

número de casos encaminhados em apenas duas semanas de aula. Informa, ainda, que há uma 72 

infestação de pulgas na UME “Maria Patrícia” que ocasionou a suspensão dos trabalhos na unidade 73 

escolar e que já se estende por quase um mês a suspensão das aulas. A Senhora Miriam Blum 74 

(SEDUC) informa que há um grande número de gatos na rua que invadem a escola gerando tais 75 
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transtornos e que a SEDUC já está trabalhando para regularização dos trabalhos.  Item seis - Relatos 76 

das Câmaras Setoriais. 6.1) Câmara Financeira. O Senhor Coordenador Claudio Oliveira 77 

(Associação Comercial de Santos - ACS) informa o saldo atual em 28/02/2022: RS 3.575.744,24 (três 78 

milhões, quinhentos e setenta e cinco mil, setecentos e quarenta e quatro reais e vinte e quatro 79 

centavos). Saldo livre: R$ 1.849.704,00 (um milhão, oitocentos e quarenta e nove mil, setecentos e 80 

quatro reais). A Câmara ainda não recebeu os processos de prestação de contas dos Projetos 2021 81 

para análise e validação. Reunião prevista para a próxima semana com a equipe DEARTI para 82 

validação dos primeiros processos de prestação de contas. Agendamento com as instituições que 83 

recebem aporte do FMDCA, previsto para a semana subsequente.   6.2) Relações Públicas. A 84 

Coordenadora Senhora Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves Pires refere que este mês é de 85 

extrema importância para o incentivo da destinação direta na declaração do imposto de renda. Sugere 86 

que as entidades que tem financiamento pelo FMDCA atualizem seu histórico e o desenvolvimento 87 

dos projetos para elaboração de um pequeno texto e também será verificada a possibilidade de 88 

elaboração de vídeos para divulgação nas redes sociais frisando a importância da destinação para o 89 

Fundo. Ao término do mês de abril iniciaremos a elaboração de plano de ação para sensibilização 90 

visando a destinação das empresas que se dá no final de cada ano. Será realizada reunião para 91 

integração com a nova representante do CAMPS para tratar do gerenciamento das redes sociais do 92 

CMDCA. Item sete - Apreciação do Reajuste do Programa Família Acolhedora. O Senhor Wilson 93 

Carlos Bregochi Júnior informa que o valor destinado a cada criança inserido no Família Acolhedora 94 

passa a ser de R$1.151,80 (um mil, cento e cinquenta e um reais e oitenta centavos) de acordo com a 95 

aplicação do índice previsto na legislação não relacionado. Ressalta-se que o cálculo é realizado pela 96 

SEFIN. Item oito - Apresentação dos Planos de Trabalho elaborados pelos Conselheiros de 97 

Direitos referentes às demandas do CMDCA. O Senhor Wilson Carlos Bregochi Júnior informa 98 

que os GTs SINASE e SAICAs já estão desenvolvendo os trabalhos e que este item de pauta será 99 

permanente para apresentação dos planos de trabalho e para prestação de informações. O Senhor 100 
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Claudio Oliveira apresenta o plano de trabalho para destinação para o FMDCA: criação de GT a partir 101 

do mês de abril visando aumentar o recebimento das destinações neste ano e nos próximos. Trabalhar 102 

em rede com os demais setores, em especial, com a receita Federal. Resultado esperado: passar de 103 

1,43% que corresponde a R$ 215.350,00 (duzentos e quinze mil, trezentos e cinquenta reais), uma 104 

vez que, temos potencial para arrecadar quinze milhões de reais. Ações previstas: atualização urgente 105 

da página do CMDCA, convidar a sociedade civil e principalmente os jovens para compor a comissão 106 

dos trabalhos, elaboração de plano de comunicação, trabalho em rede com o secretariado, equipe da 107 

Receita Federal e especialistas, criação e divulgação de cartilha, elaboração de vídeos com a fala dos 108 

jovens, dentre outras.  Item nove - Apreciação e Deliberação do Plano de Aplicação dos recursos 109 

do FMDCA. Plano de Aplicação dos recursos do FMDCA aprovado por unanimidade em anexo. 110 

Item dez - Apreciação e Deliberação dos eixos a serem acrescidos no edital 2022. Eixos a serem 111 

acrescidos ao edital 2022 aprovado por unanimidade, minuta do edital atualizada em anexo.  Item 112 

onze - Assuntos Gerais. O Senhor Donald Verônico (Fundação SETTAPORT) pede informações 113 

quanto ao oficio enviado a este Conselho solicitando o uso do recurso do projeto Anchieta Social 114 

destinado para aulas de capoeira para realização de cursos de capacitação profissional para os 115 

adolescentes, uma vez que demonstram baixo interesse nas aulas de capoeira. Tal solicitação é 116 

pautada nas discussões realizadas junto ao CREAS da Zona Noroeste, das quais, se extrai que a 117 

capacitação para o trabalho teria maior adesão. A Senhora Vice-Presidente Alessandra Franco refere 118 

que a solicitação foi encaminhada a PROJUR e aguarda manifestação ante a solicitação pautar 119 

modificação no plano de trabalho do projeto. Em relação ao Projeto Sou Jovem Sou Cidadão aguarda-120 

se a liberação do aporte para repasse a instituição. O Senhor Fabio de Abreu José (SMS) registra que 121 

não há representatividade da SEDUC nas discussões do Plano Municipal de Esportes e que tal 122 

vacância é extremamente prejudicial aos trabalhos. Solicita que este Conselho oficie ao CREN – 123 

Clínica Escola do Autista para que prestem informações acerca dos procedimentos adotados para dar 124 

alta aos pacientes. Tem-se informações que após o período de um ano os pacientes recebem alta 125 



 

 

6 

6 

causando muita estranheza aos serviços que encaminham crianças e adolescentes para este 126 

atendimento. Após este período os pacientes retornam para os serviços encaminhadores – CREAS, 127 

UBS, CRAS etc. O Senhor Wilson Carlos Bregochi Junior salienta que a instituição não possui 128 

registro neste Conselho. O Senhor Fábio José Abreu finaliza solicitando que o CMDCA oficie a 129 

instituição requerendo todos os detalhes quanto ao ingresso, avaliações, alta médica, plano de trabalho 130 

e inclusive o contrato firmado. O Senhor Presidente encaminha pelo convite do CREN para 131 

apresentação dos trabalhos executados. Sem mais nada a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada 132 

a reunião às onze horas e quarenta e nove minutos e eu, Claudia Diegues Krawczuk, Primeira 133 

Secretária, lavro a presente ata que vai assinada por mim e pelo Senhor Presidente. Santos, 10 de 134 

março de 2022. 135 

 136 

EDMIR SANTOS NASCIMENTO             CLAUDIA DIEGUES KRAWCZUK                                                                                                                                        

Presidente                                             1ª Secretária   
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Lista de Presença Assembleia Geral Ordinária - 10/03/2022 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - SEDS 

Titular: Filipe Augusto Rezende - ausente 

Suplente: Danielle Prudente Duarte Rufino - presente 

Secretaria Municipal de Educação - SEDUC 

Titular: Miriam Blum Cardoso - presente 

Suplente: Márcia Maria Sobreira do Nascimento Sertório - ausente 

Secretaria Municipal de Saúde - SMS 

Titular: Daniela Gonçalves Godoy Moutinho - ausente 

Suplente: Fábio de Abreu José - ausente 

Secretaria Municipal de Cultura - SECULT 

Titular: Cristina de Almeida Vida Madeira Costa – presente 

Suplente: Kelly Galetto Montenegro Lopes Ferreira - ausente 

Secretaria Municipal de Esportes - SEMES 

Titular: Paulo Roberto Paes Musa - presente 

Suplente: Ivens Paiva - ausente 

Gabinete do Prefeito Municipal - GPM 

Titular: Alessandra de Sousa Franco - presente 

Suplente: Silvia Moreira - ausente 

Secretaria Municipal de Segurança - SESEG 

Titular: Walter Álvaro Ribeiro da Silva - presente 

Suplente: Ana Carolina da Silva Costa Emilio - ausente 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social - Departamento de Cidadania 

Titular: Gustavo Prado Ignácio - presente 

Suplente: Christiane Cordeiro Andrea – ausente 

Secretaria Municipal de Economia e Finanças - SEFIN 

Titular: Michel Pereira de Jesus - presente 

Suplente: Vivieide Pereira da Silva - ausente 
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Secretaria Municipal de Desenvolvimento Urbano - SEDURB 

Titular: Luiz Otávio Galvão de Barros - presente 

Suplente: Jorge Manuel de Souza Ferreira - ausente 

Departamento de Jornalismo 

Titular: Denise Beatriz Neves Fernandes Gonçalves Pires - presente 

Suplente: Cristiane da Conceição Barbosa - ausente 

Entidades de Atendimento Direto a Crianças de 0 a 6 anos 

Titular: Associação Brasileira de Educação e Cultura – ABEC 

Pierre Freitaz - presente 

Suplente: Associação Educacional Cultural Esportiva e Recreativa - Projeto Tia Egle 

Maria Fernanda Silva Cardoso - presente 

Entidades de Atendimento Direto a Crianças de 7 a 12 anos 

Titular: Associação de Amparo à Comunidade de Escolas Públicas - UACEP 

 Alex Tadeu Alves Rosa - ausente 

Suplente: Fundação SETTAPORT de Responsabilidade Social e Integração Porto Cidade 

 Nélia Meire Eleutério de Souza - presente 

Entidades de Atendimento Direto a Adolescentes de 13 a 18 anos 

Titular: Centro de Aprendizagem e Mobilização Profissional e Social - CAMPS  

 Verônica Cristina Villani - presente 

Suplente: Assistência a Infância de Santos Gota de Leite  

 Jackson Nunes - ausente 

Entidades de Atendimento Direto a Crianças e Adolescentes Portadores de Necessidades Especiais 

Titular: Associação de Amor à Criança Arcanjo Rafael 

 Igor Braga Perrone - presente 

Suplente: NUREX - Núcleo de Reabilitação de Excepcional São Vicente de Paulo 

Selma Santos Oliveira - presente 

Entidades de Estudo e Pesquisa 
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Titular: Universidade Católica de Santos - UNISANTOS 

 Maria Izabel Calil Stamato - presente 

Suplente: Universidade Federal de São Paulo - UNIFESP 

Francisca Rodrigues de Oliveira Pini - ausência justificada 

Entidades Sindicais ou Outras Organizações de Trabalhadores 

Titular: Sindicato dos Empregados Terrestres em Transporte Aquaviário e Operador Portuário do Estado de 

São Paulo - SETTAPORT 

Raimundo Carvalho da Silva - presente 

Suplente: Sindicato dos Servidores Estatutários Municipais de Santos - SINDEST 

Daniel Gomes - presente 

Iniciativa Privada 

Titular: Fórum Regional de Trabalhadores/as do SUAS da Baixada Santista - FORTSUAS BS 

 Aurora Fernandez Rodriguez – presente 

Suplente: Associação Comercial de Santos 

Claudio Oliveira - presente 

Representantes de Organização de Pais 

Titular: VITAE DOMINI - Instituto Brasileiro de Desenvolvimento Social 

 Claudia Diegues Krawczuk - presente 

Suplente: Instituto Elos Brasil 

 Thais Polydoro Ribeiro - ausente 

Movimentos de Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente 

Titular: Ordem dos Advogados do Brasil - OAB 

Isabella Cristina Ferrão Batista - ausente 

Suplente: Cruzada das Senhoras Católicas 

Clécia Maria Santos Franco - ausente 

Movimentos e Organizações sociais 

Titular: Pastoral do Menor - Diocese de Santos 

 Edmir Santos Nascimento - presente 
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Suplente: ONG Vidas Recicladas 

 Larissa Carolina Silva Paz - ausente 

Titular: Associação de Promoção e Assistência Social Estrela do Mar - APASEM  

 Adriana Santos Lima Lopes - ausente 

Suplente: Associação Consciência pela Cidadania - Concidadania 

 Nadir de Souza Brito - ausência justificada 

  

Representantes dos Conselhos Tutelares  

Zona Central: Luana De Maria 

Zona Leste: ausente 

Zona Noroeste: ausente 

 

Representantes das Comissões Municipais 

Comissão Municipal de Enfrentamento à Violência Sexual Infanto-Juvenil (CEVISS): ausente 

Comissão Municipal de Prevenção e Erradicação do Trabalho Infantil (CMPETI): Claudio Oliveira 

 

Convidados 

1) Fernanda S. Pereira - COARTI/DEARTI/SEGOV 

2) Raquel Cuellar - Serviço Especializado de Abordagem Social a Crianças e Adolescentes ASPPE 

3) Rodrigo Salvador Lachi - DEPROS-E/SEDS 

4) Sandra Regina dos Santos - Gabinete Vereador Cacá Teixeira 

5) Donald Verônico - SETTAPORT 

6) Marina C. Perez Peña - Assistente Social/PETI/SEDS 

7) Luís Trajano de Oliveira - Gabinete SEFIN 

8) Cristina Van Opstal 

9) Viviane Costa Pinto - C.A.E. Lar Veneranda 

10) Karla Almeida - CAMPS 

11) Felipe Nascimento 
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12) Carolina Linhares 

13) Claudia Assis – DERS 

14) Cristina Amorim 

15) Dulcineia Nascimento 

16) Margarett Soares 

17) Sandyara Luiz 

18) Taís Viudes 

19) Raquel Rollemberg 

 


